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        原発事故から 8年半！ふくしまの現実と原発ゼロへの道 

 安斎育郎さんの講演は、国連の温暖化対策サミットでのグレタ・トゥーンベリさんを例に出し、

軽快に滑り出した。1.福島における原発反対運動と私、

2.2011 年 3 月 11 日からのかかわり、3.福島の現在、

私たちの未来と、講演は快調に踊った。自然放射線による

年間被曝量の実態、自然被曝と医療被曝、原子力開発

史と、聞く人を魅了し、終了予定時間を 15 分もオーバー

してもなお続いた。人物とあいまって、もっと聞いていたいすばらしい講演でした。 
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皆様からの温かいご支援、心より御礼申し上げます。 
 



        

 

 

 

 

 

 

   （鹿児島県、76歳男性） 

1. 合唱も上手で楽しく聞けました。 

2. 安斎育郎さんの講演も楽しく、眠たくならずよかった。アメリカの戦後政策やソ連との密約も初めて知った事であり、

一般に言われているソ連の突如の侵攻の話、日本とアメリカが守ってくれるというための安保条約の必要性？など、

勉強になりました。これからも、もっといろいろ勉強したい。 

 

   （埼玉県、71歳女性） 

安斎育郎さんの話、とってもおもしろかった。のびのびしているし、知識も豊富。頼りになるすばらしい人物。 

 

 

きれいな歌声が響き渡りました 

（福島うたごえ協議会、日本シニア合唱団） 



（長野県、77歳男性） 

１、日本高齢者憲章の中に「年金」がないのはなぜか。高齢者の生活と福祉を保障する年金を支給することを入れて欲

しい。 

２、医療費の 70歳以上無料化と後期高齢者の医療保険の税金を無料になるよう署名活動をしてほしい。 

 

  （東京都、7０歳性別記入無）  

福島大会を特別な思いで参加しました。自然豊かな風景が本当に素敵でなんて大きな重荷を背負わせてしまったのか

と改めて考えさせられました。国として忘れてはいけない原発問題、どう幼い子供につたえていけばいいのでしょうか？福

島だけの問題でなく、日本としてずっと考えていきましょう！！ 

（千葉県からの参加者、女性） 

今回千葉県からは６０名ほどでの参加だったと思います。身近には停電が続い

ているなどインフラが止まっている地域も。知人にも未だに不自由な生活のただ中に

おられる方も少なくありません。そんな中ではありますが、せっかくの機会と思い参加

を。会場に着いて座ったら、見ず知らずの方が声をかけてくださいました。『千葉県か

らいらした方ですか？ 大変だったでしょう。 良かったらこれ飲んでください！』手作

りだと言うシソジュースをご馳走してくださいました。尺八を楽しみにして来ましたが、人のあたたかさに触れることができた

一日でした 

（愛媛県からの参加者、男性） 

はるばる愛媛県から参加しました。朝７時から飛行機とバスを乗り継いでの移動です。

この歳で移動するには長い旅だが、震災に原発と多くの課題を抱える福島開催だから

こそ参加しました。 

 私自身は以前郡山に来たことも。しかし中には初めて福島の状況を目の当たりにする

参加者もいます。気軽に来られる距離では無いが、多くのことを学習して帰りたいと思っ

ています。 

 



 

 

 

         

 

  

 

 

 

 

 

                        

 

 

 

 

            

東日本大震災で被災し、これま

でのつらい経験を話されました。

（民青福島県委員長 松本と

も子さん） 

原発事故以前のような生活と仕

事を取り戻したいと訴えました。

（生業訴訟原告団長 中島孝

さん） 

最近の「沖縄基地」について反対を

訴えました。（沖縄医療生協理事 

玉城安信さん） 

橘梁盟氏尺八とコラボ演奏で参加者も皆さん聞き入っていました。 


